fähigen spezialisierten Betrieben bzw. Vereinigungen entwickelt werden. Der Volkswirtschaftsrat und das Ministerium für Bauwesen haben dafür die erforderlichen Voraussetzungen zu schaffen.

Im Landwirtschaftshau und im komplexen Wohnungsbau kommt es jetzt darauf an, die einheitliche wissenschaftliche Leitung der Bau- und Montageprozesse durch Generalauftragnehmer des Bauwesens konsequent durchzusetzen. Das Ministerium für Bauwesen und die Bezirksbauämter sollten deshalb bereits bei der Ausarbeitung des Planes die volkswirtschaftlich zweckmäßigsten Kooperationsbeziehungen festlegen.

Vom Volkswirtschaftsrat sind Hauptauftragnehmer und Leitbetriebe für die Bereitstellung und Montage kompletter Ausrüstungen einzusetzen, die deren Funktionstüchtigkeit garantieren. Die Planung, Finanzierung und Abrechnung ist so zu vervollkommnen, daß Bauten und Anlagen den ausführenden Betrieben grundsätzlich erst nach ihrer Fertigstellung bezahlt werden.

## Die Verantwortung der staatlichen Organe des Bauwesens für eine sachkundige Leitung

Die Aufgaben zur weiteren Vervollkommnung der Planung und zur Durchsetzung einer komplexen wissenschaftlichen Leitung durch die staatlichen Organe des Bauwesens ergeben sich aus dem Erlaß des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik vom 2. Juli 1965 über "Aufgaben und Arbeitsweise der örtlichen Volksvertretungen und ihrer Organe unter den Bedingungen des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung der VolkswirtSchaft".

Die wissenschaftliche Führungstätigkeit aller staatlichen Organe des Bauwesens ist auf die exakte Ausarbeitung, insbesondere auf die allseitige Bilanzierung sowie koordinierte Durchführung des Perspektivplanes und der Jahresvolkswirtschaftspläne zu richten. Die wissenschaftliche Führungstätigkeit im Bauwesen erfordert vor allem, die Hauptaufgaben für die nachgeordneten Staats- und Wirtschaftsorgane auf der Grundlage des Investitionsplanes konkret festzulegen. Den Leitern dieser Organe sind, ausgehend von den Erfordernissen der Volkswirtschaft, die fortgeschrittensten Erfahrungen und besten Methoden zu vermitteln. In jedem Verantwortungsbereich ist eine straffe Kontrolle der Plandurchführung zu organisieren. Mit der weiteren Ausarbeitung des Perspektivplanes und des Volkswirtschaftsplanes 1966 muß eine prinzipielle